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Будущее для Южного

Городу-спутнику утвердили 
проект планировки первого 
этапа жилого строительства. 
Создание ИТМО Хайпарка 
продолжается.

ВЛАСТИ города одобрили документацию 
по планировке территории для реализации 
первого этапа строи тельства города-спут-
ника Южный в Пушкинском районе. Об этом 
накануне сообщили в Смольном.

Губернатор Петербурга Александр Беглов 
отметил, что Южный – приоритетный инвес-
тиционный проект РФ в области жилищного 
строительства и стратегический инвестици-
онный проект Петербурга.

«В его рамках мы уже приступили к строи-
тельству инновационного центра мирового 
уровня – ИТМО Хайпарка. В следующем 
году планируем продолжить строительство 
выхода на Киевское шоссе», – сообщил Алек-
сандр Беглов.

Вместе с тем на рассматриваемых участ-
ках планируется строительство многоквар-
тирных домов. Население кварталов может 
составить около 7 тысяч человек.

«В соответствии с нашим строгим и обяза-
тельным правилом новый квартал должен 
быть параллельно обеспечен всей необходи-
мой социальной инфраструктурой», – под-
черкнул губернатор.

Реализацию проекта разделили 
на несколько этапов. Рассмотренная на сове-
щании в Смольном документация касается 
первого этапа и включает в себя четыре оче-
реди стро ительства с 2025-го по 2028 год.

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского 
хосписа для детей 
и взрослых

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

 ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, 
АРТЕМ ЛЕГОТИН, ОЛЕГ ЗОЛОТО

Сегодня в полдень стартует программа 
«Итоги года с Владимиром Путиным». Сво-
ими ожиданиями от выступления прези-
дента России с нами поделились члены 
Общественной палаты Санкт-Петербурга.

«Мне как вице-президенту Союза про-
мышленников и пред принимателей 
Петербурга хотелось бы услышать мне-
ние Владимира Путина о последних дей-
ствиях Центробанка. Сегодня его клю-
чевая ставка очень высока, и ожида-
ется, что 20 декабря она может стать 
еще выше».

ГЕОРГИЙ АБЕЛЕВ, заместитель 
председателя Общественной 
палаты Санкт-Петербурга

Тема специальной 
военной операции 
будет в приоритете

Накануне в Петербурге запустили тактовое движение от Финляндского вок-
зала в Сестрорецк и обратно. Это уже пятый подобный маршрут, подчеркнул 
губернатор Александр Беглов.

НА УЧАСТКЕ Сестрорецк – 
Финляндский вокзал  – 
Сестрорецк наз начены 
11 дополнительных элек-
тричек. Они будут ходить 
с  интервалом в  30 минут 
в  утренние часы пик, 

с 6:00 до 10:00, от Сестро-
рецка до Финляндского вок-
зала. В обратном направле-
нии – с таким же интервалом 
вечером, с 16:15 до 20:15. 
Это уже пятый маршрут 
в Петербурге, где введено 

тактовое движение, отме-
тил губернатор Александр 
Беглов.

«По такому принципу уже 
работают электрички в Пав-
ловск, Ломоносов, Красное 
Село и Мельничный Ручей, – 
напомнил градоначальник, 
принявший участие в цере-
монии запуска. – Мы вне-
дряем тактовое движение 
с 2022 года. Выбираем наи-
более популярные у горожан 
направления. Электрички – 

это удобный, быстрый и эко-
логичный вид транспорта».

Александр Беглов также 
осмотрел ретропоезд 
«Лахта», который уже третий 
год используется для тури-
стических поездок в летний 
и зимний периоды.

«Старый состав восста-
новили и модернизировали, 
и сегодня он сочетает в себе 
современные технологии 
и узнаваемый исторический 
об лик», – сказал губернатор.

 НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/GOV/OTRASL/C_TRANSPORT/NEWS/291105/

30,2 миллиона
пассажиров перевезли тактовые пригородные поезда 
за 11 месяцев нынешнего года. Такую цифру вчера озву-
чили в Смольном.

В такт, каждые полчаса

ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Начальник Октябрьской железной дороги Виктор Голомолзин и губернатор Александр Беглов
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Закрывая осеннюю сессию, мы пре-
жде всего подводим итоги Года семьи. Расши-
рение программы региона льного маткапи-
тала, «приданое» для новорожденных, отмена 
платы за детские сады – новые преференции 
получили не только многодетные, а вообще 
все петербургские семьи с детьми.

Отдельное внимание – старшему поколе-
нию. Праздничные выплаты ветеранам, бло-
кадникам, бывшим несовершеннолетним узни-
кам концлагерей, вдовам погибших воинов 
и «детям войны» стали ежегодными не только 
ко Дню Победы, но и ко Дню полного освобожде-
ния Ленинграда от фашистской блокады. Уве-
личены и выплаты к юбилеям Великой Победы.

На особом контроле – обеспечение социаль-
ных гарантий для участников специальной 
военной операции и членов их семей.

Важными направлениями финансирова-
ния в будущем году также станут укрепление 
транспортной системы, образование и здра-
воохранение города. Планов мно го, но невы-
полнимых нет.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Планов 
много, 
причем 
все они 
выполнимые

Вчера петербургский парламент провел 
заключительное в 2024 году заседание.

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ,
председатель Законодательного 

собрания Санкт-Петербурга

«Думаю, ключевыми темами прямой 
линии президента будут социальная 
политика, спецоперация и взаимоотно-
шения с недружественными нам стра-
нами. Заранее ясно, что большая часть 
общения Владимира Путина будет 
посвящена все-таки внутрироссийским 
вопросам».

«Ежегодная прямая линия прези-
дента – это в первую очередь подведе-
ние итогов года. Но сейчас я ожидаю, 
что это будет подведение итогов тех 
трех лет, в течение которых идет 
специальная военная операция. Влади-
мир Путин, как никто другой, внима-
тельно следит за ее хо дом».

ЮРИЙ ТРЕТЬЯКОВ, председа-
тель комиссии по межнацио-
нальным и межконфессиональ-
ным отношениям Общественной 
палаты Санкт-Петербурга

МИХАИЛ КУЗЬМИН, пред-
седатель комиссии по граж-
данскому, патриотическому 
воспитанию и делам ветера-
нов Общественной палаты 
Санкт-Петербурга

НА ГЛАВНОЙ площади Север-
ной столицы любой желаю-
щий может беспл атно отпра-
вить открытку в любую точку 
России. Праздничная почта 
будет работать до 30 декабря.
В этом году гостям здесь пред-
лагают девять разных откры-
ток с детскими рисунками.

Одной из первых почто-
вое пространство на Двор-
цовой посетила Кристина 
Матвеева, генеральный 
директор Санкт-Петербург-
ского Дома книги, который 
сегодня отмечает 105-лет-
ний юбилей. С  наступаю-
щими праздниками Кристина 
Матвеева поздравила своего 
крестника.

«Отправила открытку 
в  Москву с  надеждой, 
что крестник будет по-преж-
нему любить читать книги. 
Я  ему каждый Новый год 
отправляю посылку с печат-
ными изданиями. Книга – это 
лучший подарок», – сказала 
Кристина Матвеева.

Также на  «Новогодней 
почте» вчера побывал насто-
ятель храма Святого препо-
добного Сергия Радонеж-

ского в Приморском районе 
Петербурга, основатель пра-
вославного патриотического 
клуба ZOV Дмитрий Зубов. 
Он отправил открытку маме.

При этом уже в ближай-
шие дни начнет работать сеть 
филиалов проекта. 

Так, 22 декабря «Новогод-
няя почта» «Петербургского 
дневника» откроется в куль-
турном квартале «Брусни-
цын». С 23 декабря отпра-
вить открытку можно будет 
в  центральном выставоч-
ном зале «Манеж» и на катке 
в ЦПКиО имени С. М. Кирова. 
А 24-го числа проект стар-
тует в Музее военно-морской 
славы России в Кронштадте 
(кластер «Остров фортов»).

Кроме того, филиал «Ново-
годней почты» будет работать 
в клинической больнице Свя-
тителя Луки – для пациентов 
и медперсона ла. 

Генеральный партнер 
«Новогодней почты» «Петер-
бургского дневника» в 2024 
году – ВкусВилл, бренд про-
дуктов для здорового пита-
ния, сеть магазинов и сервис 
бесплатной доставки.

Накануне вечером на Дворцовой площади стартовал совместный проект 
нашего издания и Почты России – «Новогодняя почта» «Петербургского 
дневника». 

 ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

На старт, внимание… 
«Новогодняя почта»!

ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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БОЛЬШЕ 80 лет среди студентов 
и преподавателей Санкт-Петербург-
ского государственного электро-
технического уни верситета ЛЭТИ 
ходили слухи о том, что в исто-
рии здания, где с  1930-х годов 
и до начала 2000-х распо лагалась 
знаменитая лаборатория физиче-
ской акустики, есть темное пятно.

ОТ ЦЕРКВИ ДО ХРАМА НАУКИ
При чем здесь церковь Преображе-
ния Господня? Так ведь это именно 
она в 30-х годах и была «перепро-
филирована» в храм науки: здесь 
проводились одни из самых передо-
вых исследований. К тому же лабо-
раторию долгие годы возглавлял 
профессор Сергей Соколов – отец 
отечественной ультразвуковой диа-
гностики и акустической микроско-
пии. И как раз в стенах храма были 
сделаны многие научные открытия 
мирового значения.

И все это время ходили разго-
воры, что буквально под ногами 
исследователей есть якобы 
«какие-то» исчезнувшие могилы 
«каких-то» офицеров. Ведь зда-
ние было кардинально перестро-
ено под новые цели: исчезли купола 
и четыре из пяти главок, а внутри 
пространство церкви до сих пор 
разделено мощными перекрытиями 
на три этажа. А тот самый подвал 
превратился в подсобное помеще-
ние (хотя нынешний вид его больше 
напоминает античные руины).

«Мне рассказывали некоторые 
выпускники ЛЭТИ, что они любили 
пугать своих сокурсниц историями 
о местных привидениях, – с груст-
ной улыбкой говорит настоятель 
церкви Преображения Господня 
иерей Виталий Чубко.  – А  ино-

гда рисовали озорные картинки, 
как из подвала лаборатории под-
нимается некий зловещий дух».

С КГБ НЕ ПОСПОРИШЬ
При этом интересоваться историей 
бывшего храма в советскую эпоху 
было, скажем так, не принято. Даже 
на ее излете.

«Не так давно мне удалось встре-
титься с несколькими сотрудни-
ками ЛЭТИ, которые работали 
там в середине 70-х, – продолжает 
отец Виталий. – И во время нашей 
встречи один из них рассказал, 
что присутствовал при проведе-
нии строительных работ в подвале 
церкви».

Оказалось, что  этот человек 
видел, как при бурении грунта 
в шурфе были обнаружены чело-
веческие останки. Прибывшие 
по  вызову вместе с  милицией 
сотрудники КГБ настоятельно 
посоветовали работникам ЛЭТИ все 
обратно закопать, никому не гово-
рить о находке и заодно напрочь 
забыть о ней.

ЭХО ДВУХ ВОЙН
Кстати, а  почему исчезнувшее 
захоронение связывают именно 
с офицерами? И тут уже не обой-
тись без небольшого исторического 
экскурса. Церковь Преображения 
была возведена в 1845 году. 
А в 1873-м она стала «род-
ной» для лейб-гвардии 
гренадерского полка, 
казармы которого 
находились непода-
леку. Поэтому изнутри 
стены были украшены 
не  только росписями 
и иконами, но и полко-

выми знаменами. А в специальных 
витринах хранились мундиры 
российских императоров.

Это все известно из най-
денных в архивах описа-
ний внутреннего убран-
ства. В этих же записях 
есть упоминание о том, 
что в 1914-1915 годах 
в   подвале,  прямо 
под алтарем, была устро-
ена крипта (подземное соо-
ружение), где собирались 
похоронить павших в сражениях 
Первой мировой войны офицеров 
полка. А дальше – информация 
обрывается.

«Это данные из приходских книг 
нашего храма, которые были изъ-
яты после его закрытия в 30-х годах 
и исчезли, – отмечает отец Вита-
лий. – Мы многое смогли узнать 
об истории прихода, но про могилы 
в  цокольном этаже так ничего 
и не нашли».

Да  и  от  крипты не  осталось 
не то что следов, но и даже наме-

В церкви Преображения Господня на Аптекарском 
острове планируют создать сразу три музейных про-
странства. Поводом для этого стала некогда засекречен-
ная, а теперь открытая страница истории.

Установить правду помог чудесный случай
  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Исторические 
интерьеры церкви 

практически уничто-
жены, поэтому работы 

у реставраторов 
впереди много.

Церковь построили по проекту 
архитектора Константина Тона. 
Это единственное из семи культо-
вых сооружений знаменитого зод-
чего, которое сохранилось (пусть 
и в перестроенном виде) в городе 
до наших дней.

19 ДЕКАБРЯ 2024
ЧЕТВЕРГ4 ОБЩЕСТВО

PD3423_19122024.indb   4 18.12.2024   22:16:42



Установить правду помог чудесный случай

 МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.
RU/PRESS/GOVERNOR/291119/

Награда для самых 
заботливых

НАКАНУНЕ в Смольном чествовали социальных курато-
ров, отличившихся по ито гам работы за 2023-2024 годы. 
Награды им вручал губернатор Александр Беглов. «Благо-
даря вашей чуткости и ответственности семьи защитни-
ков Отечества чувствуют поддержку города, – обратился 
к собравшимся он. – Наша социальная служба и ее работ-
ники – лучшие в стране. Они помогают в самых слож-
ных ситуациях. Людям бывает нужна бытовая помощь, 
консультация, иногда просто человеческая поддержка. 
Всегда на помощь приходят социальные кураторы». 
По данным властей города, сегодня в Петербурге тру-
дятся 723 социальных куратора. Каждый из них помо-
гает десяткам се мей.

ков. К тому же в 1941 году в под-
вале храма разместились многочис-
ленные службы командного пун-
кта адмирала Владимира Трибуца, 
откуда он в блокаду руководил 
действиями Балтийского флота. 
И, судя по сохранившемуся плану, 
на том месте, где была крипта, обо-
рудовали душевую.

ТРИ МУЗЕЯ В ОДНОМ 
ПОДВАЛЕ
Но ведь не зря говорится: кто ищет, 
тот всегда найдет. Пару меся-
цев назад произошло поис-
тине промыслительное (по-дру-
гому и не скажешь) совпадение: 

к настоятелю церкви обратился 
потомок одного из офицеров-гре-
надеров, который был… похоро-
нен в крипте церкви!

«Фамилия погибшего – Судрав-
ский, – рассказывает, чуть вол-
нуясь, отец Виталий. – А самое 
главное, что его потомок передал 
нам еще и копию записи из нашей 
метрической книги, где говори-
лось о погребении офицеров».

Вот тогда-то  и  выяснилось, 
что все слухи о захоронениях – 
правда. Более того, в переданных 
документах содержался точный 
список всех похороненных, с ука-
занием не только имен и фамилий, 
но и званий.

Поэтому совсем недавно в храме 
установили (благодаря помощи все 
того же потомка офицера) памят-
ную доску с перечнем погребенных. 
Но это лишь первый шаг к возрож-
дению забытых исторических реа-
лий Аптекарского острова.

«Несмотря на то что наш при-
ход крайне нуждается в дополни-
тельных помещениях, мы готовы 
часть подвального пространства 
храма отдать под созданные нами 
музейные экспозиции», – подчер-
кивает отец Виталий.

По замыслу настоятеля, они 
должны быть посвящены уникаль-
ной лаборатории ЛЭТИ, команд-
ному пункту блокадной поры и, 
конечно, истории лейб-гвардии 
гренадерского полка. Причем 
исчезнувшая крипта будет в этом 
повествовании важным звеном: 
в зависимости от результатов архе-
ологических изысканий здесь поя-
вится либо памятный знак, либо 
мемориал.

ПАМЯТЬ О ТОНЕ И БРЮЛЛОВЕ
Эти планы имеют все шансы 
на реализацию, потому что сей-

час идет подготовка к масштабной 
реставрации, призванной вернуть 
церкви Преображения Господня 
изначальный исторический облик. 
Ведь она была возведена по про-
екту Константина Тона.

Надо сказать, что  первая 
попытка реставрации была сде-
лана еще  в  2012 году. Однако 
дело тогда не  продвинулось. 
И  вот теперь, 12 лет спустя, 
эстафету принимают уже другие 
проектировщики. 

Причем на этот раз планиру-
ется и полное воссоздание роспи-
сей и иконостаса. И тут тоже есть 
своя изюминка. Огромные фрески 
на парусах свода с изображени-
ями евангелистов и две главные 
иконы в алтаре выполнил Карл 
Брюллов. И уникальность их в том, 
что для мэтра живописи это был, 
по  сути, первый опыт работы 
в иконографии.

ЗАБЫТЫЙ ШЕДЕВР
Поэтому колоссальная работа 
предстоит и  авторам проекта 
реставрации. Ведь исторические 
интерьеры церкви практически 
уничтожены. Скажем, из тех же 
фресок Брюллова чудом уцелел 
лишь фрагмент одной из них.

«При  этом практически 
не  сохранилось графических 
документов, которые бы зафик-
сировали внутреннее убранство 
церкви, – говорит руководитель 
архитектурного бюро «Тектоника» 
Кирилл Яковлев. – Поэтому нам 
придется проводить серьезные 
научные изыскания в архивах».

Кроме того, реставрация пред-
полагает и кардинальную рено-
вацию окружающей территории. 
Цель – создать новую и привле-
кательную историко-культурную 
локацию на Аптекарском острове. 
Тем более что буквально бок о бок 
с церковью находится еще один 
объект, имеющий охранный ста-
тус, – бункер Трибуца.

«Это уникальный случай. 
И я надеюсь, что храм займет свое 
достойное место и на музейной 
карте культурной столицы», – под-
водит итог настоятель церкви.

«О нашей церкви сегодня мало 
кто из горожан и туристов 
знает. А ведь она является точ-
кой пересечения сразу несколь-
ких важных пластов истории 
и нашего города, и страны».

ИЕРЕЙ ВИТАЛИЙ ЧУБКО, 
настоятель церкви Преображения Господня
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Сегодня состоится премьера фильма 
«Спасибо, скейтбординг» (16+). Его сняли 
при поддержке «Петербургского дневника».

«Идея создания фильма появилась около 
10 лет назад, когда мы позн акомились 
с Пашей Трифоновым, который стал 
нашим вдохновителем. Он один из «дино-
завров» ленинградского скейтбординга. 
Он много кого знает в этой сфере, и мно-
гие знают его».

«Фильм посвящен и моим друзьям, 
с которыми я в свое время начинал 
осваивать скейт. Кого-то уже с нами 
нет, а архивные кадры с ними остались 
и включены в сюжет… Очень важно, 
чтобы современное поколение спортс -
менов знало историю!»

«Не знаю, что подумает о нас моло-
дежь. Но хотелось бы, чтобы после про-
смотра фильма молодые люди поняли, 
что мы не такие старые, как это 
может показаться, а до сих пор при-
кольные и в те ме».

ЕВГЕНИЙ ПОПОВ, 
режиссер фильма

ПАВЕЛ ТРИФОНОВ, 
автор идеи фильма

ИЛЬЯ ИОФФЕ, 
герой фильма

Для нынешнего поколения 
спортсменов

    ARTDOC.MEDIA, ЛИЧНЫЕ АРХИВЫ ПАВЛА ТРИФОНОВА И ИЛЬИ 
ИОФФЕ

Власти города по поручению губернатора 
Александра Беглова делают многое, чтобы 
у молодежи были все возможности для активного 
отдыха и занятий спортом.

Топ площадок. Версия самих скейтеров
  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ЕГОР АЛЕЕВ, КИРИЛЛ КУХМАРЬ / ТАСС

1
БЕТАНКУР ПЛАЗА
(Петровский пр., 20, корпус 4)
 Гигантский скейт-парк с пре-
красным видом, в центре 
города. Шесть зон для спор-
т сменов разного уровня. 
Также там проводят мас-
штабные соревнования 
и фестивали.

3
СКЕЙТ-ПАРК «ПЛОЩАДЬ 
ЛЕНИНА» НА 6-М ЭТАЖЕ 
В «СЕВКАБЕЛЬ ПОРТУ»
(Кожевенная линия, 40)
Здесь комфортно учиться 
как детям, так и взрослым. 

В этом скейт-парке кроме рампы есть 
еще и деревянная волна для серфскейта. 
Поэтому серферов зимой тут можно 
встретить едва ли не каждый день!

4
 НОВЫЙ СКЕЙТ-ПАРК У СЕВЕРНОГО ПЛЯЖА 
(Сестрорецк, Приморское шоссе, 350)
 Раньше тут была одна маленькая деревянная 
рампа, а сейчас это огромный парк с памп-тре-
ком в очень живописном месте. В этом году, 
к слову, здесь достроили зону воркаута с трена-
жерами, турниками и стритболом.
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Кронверкская наб.

Петровский пр.

Введенская ул.

Кожевенная линияПриморское ш
оссе

Большой пр. В. О.

Северный пер.

«ГОРЬКОВСКАЯ»

СЕСТРОРЕЦК

 НОВЫЙ СКЕЙТ-ПАРК У СЕВЕРНОГО ПЛЯЖА 
(Сестрорецк, Приморское шоссе, 350)
 Раньше тут была одна маленькая деревянная 
рампа, а сейчас это огромный парк с памп-тре-
ком в очень живописном месте. В этом году, 
к слову, здесь достроили зону воркаута с трена-
жерами, турниками и стритболом.

Кожевенная линия

2
СКЕЙТ-ПАРК DC PLAZA 
(Введенская ул., 9)
Хоть места тут немного, 
но это один из первых 
бетонных стационар-
ных скейт-парков. Мно-

гие помнят великолепные муралы 
с легендарным скейтером Тони Хоу-
ком и крупные мероприятия.
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 Конечно, нам бы хотелось, чтобы Петер-
бург стал своеобразной Меккой для ребят, кото-
рые увлекаются и скейт бордингом, и BMХ, 
и фристайлом. Важно отмет ить, что молодежь 
сама нашла и показала нам различные локации 
и площадки для занятий этими видами спорта 
в черте города. Мы услышали голос молодежи. 
В частности, губернатор Александр Беглов встре-
чался с ребятами по вопросу обустройства пло-
щадки в Парке 300-летия Санкт-Петербурга. 
В итоге идея реализована.

Запрос на благоустройство таких мест сохра-
няется по сей день. Сейчас у нас есть замеча-
тельные площадки под Дунайским путепрово-
дом во Фрунзенском районе, под Коломяжским 
путепроводом в Приморском районе, под мостом 
Бетанкура в Петроградском районе. В этом году 
построен скейт-парк и в Калининском районе 
под Ново-Шафировским путепроводом. Кроме 
того, открылись площадки в парках – напри-
мер, в парке Авиаторов. Всего сегодня в городе 
11 таких мест.

В Петербурге реализуется комплексный 
подход к общественным пространствам. Они 
должны быть комфортными для всех групп 
населения. У нас есть и инклюзивные пло-
щадки для людей с ограничениями по воз-
можностям здоровья. Также созданы зоны 
тихого отдыха, экотропы. Считаю, что сегодня 
город может предоставить своим жителям 
и его гостям интересные варианты времяпре-
провождения в интересных локациях. И очень 
важно, что при их создании учитывается мне-
ние самих горожан.

Безусловно, в этой области есть обмен опы-
том с другими регионами. Он проходит в рам-
ках реализации федерального проекта «Фор-
мирование комфортной городской среды», 
который по указу президента России продлен 
до 2030 года.

Я сам хорошо отношусь к экстремальным 
видам спорта, потому что вижу, как это нужно 
и важно для молодежи. У молодых людей появ-
ляются действительно комфортные площадки, 
и им не надо искать для себя разные места 
для занятий и подвергаться опасности. Самое 
главное – видам спорта, которые уже стали 
олимпийскими, придали такой импульс, когда 
у ребят есть стремление проявить в них себя 
и вести здоровый образ жизни. Радует, что мы 
даем молодежи то, что ей нужно.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Мы даем 
молодежи 
то, что ей 
нужно. И это 
радует

ЕВГЕНИЙ РАЗУМИШКИН,
вице-губернатор 

Санкт-Петербурга

Топ площадок. Версия самих скейтеров

5
СКЕЙТ-ПАРК 
В ПОСЕЛКЕ БУГРЫ 
(Парковая ул., 2)
Отличный выбор 
для тех, кто живет 
на севере города. 

Немного спустился под горку, 
и там есть абсолютно все, 
что нужно для хорошего ката-
ния. Даже большой боул 
с двумя чашами.

6
СКЕЙТ-ПАРК 
В ПАРКЕ АВИАТОРОВ
(Новоизмайловский пр., 16, 
корпус 6)
Когда-то этот парк был 
ровной поляной с кустами 

и с памятником самолету, застывшим 
над прудом. Сейчас тут отличный скейт-
парк, где можно и покататься, и побо-
леть на соревнованиях.

8
СКЕЙТ-ПАРК «ЖЕСТЬ»
(пр. Космонавтов, 38, 
корпус 3)
Идеальный вариант 
для зимы – этот скейт-
парк крытый. В конце 

2023 года его открыли после серьез-
ной реконструкции. Тут же рабо-
тает отделение спортивной школы 
по скейтбор дингу.

7
СКЕЙТ-ПАРК В ПАРКЕ 
300-ЛЕТИЯ САНКТ-
ПЕТЕРБУРГА
(Приморский пр., 74Е)
Все площадки распола-
гаются отдельно друг 

от друга, соответственно, меньше тра-
фика. Есть и длинный памп-трек среди 
деревьев. А еще – уличная зона со сту-
пеньками, радиусами и перилами.

Кузнецовская ул. 

Благодатная ул. 

БУГРЫ

Бассейная ул. 

ул. Савушкина

Приморский пр.

пр. Космонавтов

Приморское шоссе

Ку
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ул

. 
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.

КАД
, 27-й км

8
2023 года его открыли после серьез-
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Наталия Германовна, насколько 
важно сейчас подрастающему 
поколению быть финансово гра-
мотными? И как проект «Твой 
бюджет в школах» способствует 
развитию этой компетенции?

> В современном обществе крайне 
важно иметь знания в различных 
областях жизнедеятельности. К клю-
чевым ком петенциям относятся 
финансовая грамотность, навыки 
работы в цифровом прос транстве, 
понимание основ юриспруден-
ции и многое другое. Что касается 
финансового просвещения, то здесь 
можно представить целую пира-
миду задач: на первом этапе стоит 
необходимость повышать финансо-
вую грамотность населения, затем 
в обществе начинает формироваться 
финансовая культура, что в конеч-
ном результате обеспечивает финан-
совое благополучие граждан.

В проекте «Твой бюджет в шко-
лах» мы делаем акцент на бюджет-
ной грамотности. Это помогает 
участникам стать ответственными 
гражданами, которые понимают, 
насколько важны налоги как источ-
ник доходов бюджета, и интересу-
ются, на что можно эти средства 
использовать.

Победители городской про-
граммы получают возможность рас-
пределить 3 миллиона рублей, реа-
лизовав свои идеи. Для нас важно, 
чтобы ребята в процессе смогли 
отработать гибкие навыки и поуча-
ствовать в проектной деятельности.

Безусловно, мы смотрим 
на конечный результат работы – 
то есть на созданный объект школь-
ной инфраструктуры. Но создать 
его – это еще не все. В этом про-
странстве должны проходить раз-
личные мероприятия, ведь конеч-
ная цель проекта – не ремонт стен 
и закупка оборудования, а запуск 
новых активностей в школе.

Каждый год в программу попа-
дают 90 школ. Как происходит 
их отбор?

>Мы объявляем о старте проекта 
в июне и отправляем запрос в рай-

онные администрации. Те при при-
нятии решения ориентируются 
на квоты: больше мест предостав-
ляется районам, где больше школ. 

Это обеспечивает справедли-
вое распределение возможностей 
для участия в проекте. Например, 

в крупных районах предусмотрено 
восемь мест, а в небольших – мини-
мум одно место. 

В случае если район выдвигает 
заявок больше, чем  ему предо-
ставлено мест, мы проводим жере-
бьевку. После чего для 90 школ, 
которые мы отобрали, проходит 
подготовка.

Как  проходит сам процесс  – 
от рождения уникальной идеи 
до ее воплощения в виде нового 
значимого пространства в школе?

> Наставники и педагоги помо-
гают детям на протяжении всего 
пути. В первую очередь они орга-

низуют информационные встречи, 
на которых объясняют, что такое 
инициативное бюджетирование, 
в чем суть нашего проекта. Также 
ребята знакомятся с актуальными 
трендами в создании школьных 
пространств.

Следующий этап – разработка 
идей на  форсайт-сессии, кото-
рая длится шесть часов. В  ней 
участвуют проектные команды 
(пять-шесть человек), их выдви-
гают от 9-11-х классов. На этом 
тренинге мы предлагаем детям 
темы для размышления. 

Например, в 2021-2022 годах 
мы обсуждали «Школу будущего», 
в  2023 году сосредоточились 

на понятии «Успех». В этом году 
шли от логики выбора профессий.

Какие изменения в конкурсных 
проектах вы замечаете год от года?

>Мне кажется, с каждым новым 
циклом уровень проработки про-
ектов растет. Это происходит в том 
числе и из-за того, что школы уча-
ствуют в конкурсе повторно: у них 
уже есть опыт. А мы со своей сто-
роны совершенствуем методиче-
скую базу: готовим пособия, запи-
сываем видеолекции, разрабаты-
ваем типовые сценарии, пишем 
памятки и многое другое.

Стоит также отметить, что растет 
креативная составляющая. В этом 
году мы ощутили, что традицион-
ный запрос на коворкинги и лаундж-
зоны несколько снизился. Обозна-
чились другие тренды. 

Например, авторы проекта 
«Кухонный театр» предложили 
на  постоянной основе на  базе 
школьного кабинета технологии 
ставить кулинарное шоу. Выдвига-
лась также идея о создании дизай-
нерской студии – проект «Шиво-
рот-навыворот». Был ряд проек-
тов, направленных на профори-
ентацию, повышение финансо-
вой грамотности, оказание первой 
помощи, решение вопросов эколо-
гии. В финальном туре прозвучало 
много интересных инициатив.

Планируется ли дальнейшее раз-
витие программы «Твой бюджет 
в школах»?

>Мы стремимся к  тому, чтобы 
в программе также начали участво-
вать студенты – из учебных заведе-
ний среднего профессионального и, 
возможно, высшего образования. 
Они смогут развивать свои навыки, 
а также будут вносить свежие идеи, 
которые в конечном итоге обогатят 
образовательный процесс. 

Реализовать подобный про-
ект в вузе мы пока, скорее всего, 
не сможем, так как это область 
федеральных полномочий, но охва-
тить петербургские колледжи – 
вполне посильная задача.

Сегодня вечером в Петербурге состоится церемония награждения победителей проекта «Твой 
бюджет в школах – 2024». Начальник отдела по обеспечению открытости бюджета Комитета 
финансов Санкт-Петербурга Наталия Лукьянова рассказала нам о том, как меняется конкурс.

«Запрос на коворкинги 
и лаундж-зоны снизился»

  ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, SCHOOL.TVOYBUDGET.SPB.RU/NEWS

«Финансовая грамотность 
многокомпонентна, она включает 
в себя различные направления, такие 
как бюджетная грамотность, налоговая 
грамотность, инвестиционная грамотность, 
киберграмотность, а также защита прав 
потребителей в сфере финансовых услуг».
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Спортзалы с тренажерами, тиром и настольным теннисом, коворкинг, пространство для желаю-
щих углубиться в юриспруденцию – победители проекта «Твой бюджет в школах» прошлых лет 
рассказали «Петербургскому дневнику» о своих уже реализованных идеях.

Ученики знают, что им требуется
 ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЕ АРХИВЫ ГЕРОЕВ ПУБЛИКАЦИИ

ЕКАТЕРИНА КРЮЧКОВА, выпускница школы 
№ 304, участник команды-победителя

ВЯЧЕСЛАВ БУДАНОВ, выпускник школы 
№ 53, участник команды-победителя

ЕВГЕНИЙ БАКИН, выпускник гимназии № 155, 
участник команды-победителя

АЛИСА КУРНАКИНА, выпускница школы 
№ 337, капитан команды-победителя

Опроекте нам рассказали наш 
наставник Альбина Дамирова и куратор 
Марина Липасова. Мы решили создать 
специализированное пространство 
под названием «Школа будущего следова-
теля», где любой желающий  мог бы освоить 
различные темы из сферы юриспруденции.

И все получилось благодаря командной 
работе. Каждый выполнял свои задачи, 
и это сыграло ключевую роль.

Сейчас на площадке проходят различ-
ные мастер-классы и лекции. В календаре 
событий также есть уроки, которые ведем 
мы, авторы проекта. Я учусь в Российском 
государственном университете правосудия 
при Верховном суде РФ и на своих занятиях 
рассказываю школьникам о теории госу-
дарства и права. Эта дисциплина довольно 
сложная в высшем учебном заведении, 
и все это понимают. Однако я стремлюсь 
заинтересовать этим предметом учеников 
средних и старших классов.

Вгимназии работали активные 
преподаватели, которые познакомили нас 
с программой «Твой бюджет в школах». 
Сразу же в нашем классе была создана 
инициативная команда, и она выиграла 
городской конкурс.

К разработке проекта мы подошли ответ-
ственно. Самый волнительный этап был 
связан со школьным голосованием. В тот 
момент все ученики следили за презента-
цией и защитой проекта. Наша инициатива 
получила поддержку от 52 человек. Мы шли 
почти на равных с параллельным классом, 
разница в голосах, отданных за наши про-
екты, составила всего один голос!

И вот мы открыли пространство «Ковор-
кинг на все 155». Мы решили сконцентри-
роваться именно на коворкинге, потому 
что такой площадкой может пользоваться 
максимальное число учащихся. Это про-
странство для работы, отдыха, встреч. 
Удобно также, что учителя могут спокойно 
работать в классе, пока ученики находятся 
в коворкинге во время перемены.

В интерьере нашего пространства пре-
обладают светлые тона. Значительную его 
часть занимает трехуровневый подиум, 
на  каждой ступеньке которого лежат 
подушки для сидения. 

Также в коворкинге есть интерактив-
ная доска и компьютеры, на которых уста-
новлены все необходимые программы 
для успешной работы.

Наш проект под названием «Бога-
тырь» представляет собой спортивный 
зал. Многофункциональное пространство 
создано в бывшей служебной квартире 
директора. Там установлены тренаже-
ры-трансформеры, есть спортивный инвен-
тарь, санузел, душ и раздевалка.

Участие в программе «Твой бюджет 
в школах» стало для меня важным опы-
том. Я смог приобрести уверенность в себе, 
выступая перед экспертами и единомыш-
ленниками. Кроме того, я научился рабо-
тать с разными людьми, отстаивать свои 
идеи и участвовать в командной работе.

Каждый участник нашей инициатив-
ной группы выполнял свои функции: 
кто-то писал речь, кто-то составлял смету, 
а кто-то отвечал за приобретение необхо-
димого оборудования. При этом мы стара-
лись помогать друг другу.

Приятно осознавать, что после нашего 
выпуска в школе продолжает работать 
спортивный зал. Там даже проходят заня-
тия для учителей. А нам, как основателям 
этого пространства, можно посещать его 
в любое время.

Кстати, идея создания спортзала воз-
никла наряду с задумками, которые пред-
лагали ученики других классов. Они хотели 
оборудовать музыкальное пространство, 
медиазону и коворкинг. Наша идея ребя-
там оказалась ближе, и за нее проголосо-
вали порядка 70 процентов школьников.

Каждый школьник хотя бы раз 
задумывался о том, как можно улучшить 
инфраструктуру свое го учебного заведе-
ния. И мы не стали исключением. Когда 
наша команда узнала о прогр амме «Твой 
бюджет в школах», у нас сразу возникло 
желание создать что-то оригинальное. Нам 
пришла идея спортивного пространства 
«Территория Maximum». Эту задумку мы 
воплотили на школьной территории, так 
как само здание школы является объектом 
культурного наследия и там было бы крайне 
сложно разместить спортивное современ-
ное снаряжение.

Наша команда приобрела много ценных 
знаний. Например, я научилась эффективно 
распределять время, улучшила коммуни-
кативные навыки и поняла, как происхо-
дит закупка необходимого оборудования.

Программа «Твой бюджет в школах» 
имеет большое значение для нашего города. 
Ведь ученики лучше всех знают, что нужно 
их учебным заведениям.

Реализовать проект ока-
залось непросто, потому 
что на тот момент мы учи-
лись в выпускном классе. 
Учеба, экзамены, атте-
стат – год был решающим. 
При этом мы хотели, чтобы 
все прошло успешно.

Площадка получилась много-
функциональной. Есть стол 
для настольного тенниса, 
места для армрестлинга, 
стрельбы в тире, волейбола, 
футбола. Есть комплекс 
для сдачи нормативов ГТО.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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Петербургских пловцов, выступавших на чемпионате мира 
в Будапеште, во вторник встретили в аэропорту Пулково, а вчера 
их принял в Смольном губернатор Александр Беглов.

Чемпионы, которыми 
гордится Петербург

СБОРНА Я России по  пла-
ванию, выст упая на меж-
дународных стартах пос ле 
трехлетнего перерыва, 
достигла выдающегося 
результата, заняв второе 
место в командном зачете.

ОСОБОЕ МЕСТО
Во  встрече губернатора 
Александра Беглова со спор-
тсменами приняли участие 
наставник сборной нашего 
города, заслуженный тре-
нер России Михаил Горелик 
и вице-президент Федера-
ции плавания России, много-
кратный олимпийский чем-
пион Владимир Сальников.

Александр Беглов поздра-
вил пловцов с большим успе-
хом, отметив, что  петер-
бургские спортсмены при-
няли участие в завоевании 
девяти медалей из десяти, 
которыми обладает сбор-
ная России после выступ-
ления в Будапеште. Глава 
города подчеркнул, что раз-
витию плавания в Север-
ной столице уделяется осо-
бое внимание: все школы 
и детские сады сейчас обяза-
тельно строят с бассейнами, 

в которых дети учатся пла-
вать и очень рано приобща-
ются к этому виду спорта.

Председатель Законода-
тельного собрания Санкт-Пе-
тербурга Александр Бель-
ский также поздравил плов-
цов с победами в Будапеште, 
поблагодарив их от имени 
всех горожан.

ЗА РОССИЮ
Владимир Сальников подчер-
кнул, что пловцы защитили 
честь России. Их  успехи, 
по  словам спортсмена, 
говорят о том, что отече-
ственный спорт, несмотря 
на давление международных 
спортивных организаций, 
продолжает развиваться. 
Легендарный пловец при-
гласил участников встречи 
на открытие турнира «Кубок 
Владимира Сальникова», 
который стартует сегодня. 
Соревнования на  призы 
имени знаменитого спор-
тсмена пройдут в 18-й раз.

От спортсменов выступил 
пятикратный чемпион мира 
Мирон Лифинцев. Он гор-
дится тем, что его имя будет 
вписано в историю мирового 

плавания как спортсмена 
с российским гражданством.

Ольга Байдалова, тренер 
спортивной школы олимпий-
ского резерва по  водным 
видам спорта «Экран», 
в  которой тренируются 
Евгения Чикунова, Мирон 
Лифинцев, Кирилл При-
года и Егор Корнев, побла-
годарила Федерацию плава-
ния за то, что были быстро 
оформлены визы и другие 
документы для  поездки 
в  Будапешт. Ведь о  том, 
что сборная России высту-
пит на чемпионате мира, 
стало известно буквально 
в последний момент. 

Наставница выразила 
мнение, что нашему городу 

необходим современный 
центр плавания, в  кото-
ром можно было бы прово-
дить международные сорев-
нования самого высокого 
уровня, включая чемпио-
наты мира.

Александр Беглов согла-
сился с этим предложением, 
добавив, что в нашем городе 
в последние годы построено 
много спортивных объек-
тов, в том числе уникальный 
Центр адаптивного спорта, 
где тренируются спор-
тсмены с ограниченными 
возможностями здоровья.

Губернатор Петербурга 
вручил спортсменам и тре-
нерам памятные подарки 
и благодарственные письма.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Петербуржцы выиграли шесть 
медалей в личном зачете: две 
золотые у Мирона Лифинцева, 
три серебряные у Кирилла При-
годы и одна у Евгении Чикуно-
вой. Также пловцы выступили 
в трех победных эстафетах.

Впонедельник президент России Вла-
димир Путин в Кремле вручил государствен-
ные награды нашим спортсменам – побе-
дителям и призерам Паралимпийских игр 
в Париже.

На  Парали мпиаде-2024 россияне заво-
евали 64 медали: 20 золотых, 21 серебря-
ную и 23 бронзовые. Среди награжденных 
есть наши земляки, петербуржцы, – пловцы 
Андрей Калина и Владимир Даниленко, легко-
атлеты Александр Яремчук, Александр Костин 
и Артем Калашян.

Андрей Калина поблагодарил руководи-
теля государства за поддержку паралимпий-
цев и отметил, что в нашей стране начали 
строительство центров адаптивных видов 
спорта. В Петербурге такой центр работает 
с августа в Приморском районе. И здорово, 
что наш комплекс является одним из луч-
ших не только в России, но и в мире. Отметил 
Андрей и важность проведения Игр паралим-
пийцев «Мы вместе. Спорт».

Мировой спорт без России невозможен, 
и Паралимпийские игры в Париже, как и итоги 
завершившегося в Будапеште чемпионата 
мира по плаванию на короткой воде, говорят 
о том, что наши атлеты продолжали трени-
роваться и верить в себя. Спортсмены пре-
одолели давление, нарушение олимпийских 
принципов и искусственную изоляцию.

Это и позволило совершить рывок: в венгер-
ской столице российская команда завоевала 
10 наград и стала второй в медальном зачете. 
А петербуржец, воспитанник СШОР по водным 
видам спорта «Экран» Мирон Лифинцев при-
вез в наш город сразу пять золотых медалей. 
Так дер жать!

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

АНТОН ШАНТЫРЬ,
председатель Комитета 
по физической культуре и спорту

Мировой 
спорт 
без нашей 
страны 
невозможен

  spbdnevnik 

Пловцы Кирилл Пригода, Евгения Чикунова, Мирон Лифинцев и Егор Корнев
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Полиция Петербурга провела рейд 
по выявлению автомобилей с превы-
шением норм допустимого шума.

ДЛЯ ПРОВЕРКИ полицейские 
остановили свыше 560 авто-
мобилей и  измерили уро-
вень шума, издаваемый 
их двигателями. 

У 41 транспо ртного сред-
ства данный показатель пре-
высил установлен ную зако-
нодательством предельно 
допустимую норму. В отно-
шении нарушителей соста-
вили административные 
протоколы.

«В  большинстве слу-
чаев нарушения связаны 
с самовольным изменением 
выхлопной системы транс-
портных средств. В резуль-
тате тюнинга собственник 

машины получает повышен-
ные силовые характеристики 
двигателя, но с побочным 
эффектом  – завышенным 
уровнем шума», – пояснили 
в Главном управлении МВД 
России по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области.

Регистрация машин анну-
лирована, их государствен-
ные номерные знаки изъяты.

«Вновь сесть за  руль 
их владельцы смогут только 
после устранения всех нару-
шений и процедуры возоб-
новления государственного 
учета в  подразделениях 
Госавтоинспекции», – доба-
вили в полиции.

ПАССАЖИРСКИЙ поезд, следовавший в Петербург, вчера днем 
столкнулся с грузовым сост авом. «В 16:15 по московскому 
времени при приб ытии на станцию Княжая (Мурманская 
область) произошло боковое столкновение пассажирского 
поезда № 11 Мурманск – Санкт-Петербург с вагонами гру-
зового поезда», – сообщили в официальном Telegram-канале 
РЖД «Телеграмма РЖД». В поезде были 326 пассажиров. 
По данным на вчерашний вечер, травмы получили мини-
мум 14 из них. По предварительной информации, с рель-
сов сошли три вагона пассажирского состава и грузовые 
вагоны. Для ликвидации последствий схода на место ЧП 
были направлены восстановительные по езда.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/   
  СЕВЕРО-ЗАПАДНАЯ ТРАНСПОРТНАЯ ПРОКУРАТУРА

Водителям сказали «Тсс!»

Поезда не ушли от столкновения

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС-СЛУЖБА ГУ МВД 
РОССИИ ПО Г. САНКТ-ПЕТЕРБУРГУ И ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Канал нелегальной 
миграции закрыт

НА ПОГРАНПЕРЕХОДЕ в поселке Усть-Луга сотрудники 
Пограничного управления ФСБ России по Санкт-Петер-
бургу и Ленобласти выяви ли двух граждан Таджикистана 
33 и 39 лет, которые нелегально попали на территорию 
России. В их паспортах стояли поддел ьные оттиски печати 
пограничной службы о пересечении российской границы.

«Сотрудники полиции и пограничники вышли на след 
группы злоумышленников, подозреваемых в организа-
ции канала нелегальной миграции. Ими оказались двое 
граждан Таджикистана в возрасте 37 и 40 лет, которые 
заключены под стражу, а также 36-летний уроженец Узбе-
кистана. Ему избрана мера пресечения в виде домашнего 
ареста», – сообщили в правоохранительных органах.

Выяснилось, что в качестве приглашающей стороны 
указывались местные жители, которые были не в курсе 
махинаций. Также оперативники установили, что поддель-
ные дата-штампы, обнаруженные в паспортах мигран-
тов, были изготовлены в типографии на улице Красного 
Текстильщика, где также проведен обыск.

«В результате обнаружены и изъяты свыше 4 миллио-
нов рублей наличными, поддельные печати Пограничной 
службы ФСБ России и МВД России, иных государственных 
органов, подложные бланки миграционных карт, средства 
связи, содержащие информацию, имеющую доказатель-
ственное значение, – уточнили в Главном управлении 
МВД России по Санкт-Петербургу и Ленинградской обла-
сти. – Полицейским следствием уже установлено несколько 
десятков мигрантов, незаконно легализованных органи-
заторами незаконной миграции. С каждого иностранца, 
желающего в обход законодательства попасть в нашу 
страну, фигуранты требовали не менее 10 тысяч руб лей».

Расследование продолжается.
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не  хуже, а  в  отдельных 
случаях намного лучше, 
чем наша. Сейчас мы воюем 
с регулярной армией, кото-
рая стоит на довольствии 
практически всех развитых 
стран мира.

Как вы и ваши боевые това-
рищи реагируете на посте-
пенное возвращение на теле-
видение, в публичное про-
странство тех деятелей 
культуры, которые 24 фев-
раля выступили против 
страны?

> Конечно, неприятно все это 
наблюдать. В этом плане пози-
ция того же Артура Смолья-
нинова или Чулпан Хамато-
вой честнее, чем позиция Вла-
димира Познера или Ивана 
Урганта. Но я не могу сказать, 
что мы это здесь обсуждаем 
постоянно с пеной у рта.

Каждый должен зани-
маться своим делом. Наше 
дело сейчас – воевать, при-
ближать нашу общую победу. 
Ваше дело в тылу – не допу-
стить, чтобы эта победа была 
обесценена.

Как  создавалась книга 
«Собиратели тишины», 
за которую вы буквально 
на днях получили награду? 
Поэт Дмитрий Артис рас-
сказывал, что писал свою 
книгу чуть ли не в окопе, 
на экране телефона.

> Это роман в  рассказах, 
большая часть которых писа-
лась так же, как и у Артиса, 
на экране телефона, в блок-
ноте, непосредственно 
на позициях или в короткие 
промежутки отдыха. 

Это истории о ежеднев-
ном подвиге русского сол-
дата, о саперах, о моих бое-
вых товарищах, живых и пав-
ших в бою. Я очень боялся 
не успеть ее дописать. 

На  войне все относи-
тельно: дожил до вечера – 
и  слава богу. И  мне было 
важно написать так, чтобы, 
с одной стороны, уйти от кро-
вищи и ужасов, а с другой – 
чтобы мои друзья, с кото-
рыми мы хлебнули весь ад 
боев за Авдеевку, прочитали 
ее и ни в чем бы не могли 
меня упрекнуть.
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Петербургский писатель Дмитрий Филиппов стал одним из победителей премии «Слово». Его 
книга «Собиратели тишины» (16+) выиграла в номинации «Мастер. Проза». До спецоперации он 
работал в администрации Пушкинского района, а в 2022 году ушел на фронт добровольцем.

Дмитрий, как семья отнес-
лась к вашему решению уйти 
на фронт добровольцем?

> Сразу скажу, что решение 
приним алось непросто. Это 
в кабацких разговорах очень 
легко рвать на  себе тель-
няшку – мол, если Родина 
позовет, то вот он я, тут же 
и сразу. Пони мая при этом 
краешком сознания, что, 
скорее всего,   не  позовет 
никогда. А  Родина взяла 
и позвала.

Очень хорошо помню 
один момент. Уже неделю 
шла частичная мобилиза-
ция, и я, как государствен-
ный служащий, был забро-
нирован. И вот мы приехали 
в Петропавловку, где шел 
концерт в поддержку реше-
ния президента. Со сцены 
пели правильные патрио-
тические песни, произно-
сили верные и точные слова, 
а я стоял с флагом России 
и  вдруг отчетливо понял 
одну простую вещь. Прой-
дут годы, я состарюсь, у меня 
появятся внуки. И однажды 
они подойдут ко мне и спро-
сят: «Дедушка, а что ты делал 
во время войны?» И что я им 
скажу? Что я, внучки, флагом 
размахивал? 

Мне стало так тошно, 
что  на  следующий день 
я обратился к своему руко-
водству с  просьбой снять 
с меня бронь. Руководство 
пошло навстречу.

Сколько времени вы уже 
на  фронте? За  это время 
и в военном, и в моральном 
плане самыми тяжелыми 
были бои за Авдеевку?

> Я был мобилизован в октя-
бре 2022 года, на фронте 
с января 2023-го. Действи-
тельно, бои за  Авдеевку 
были самыми тяжелыми 
за все время, что я нахожусь 
в зоне СВО. Наш полк атако-
вал на южном фасе города, 
со  стороны базы отдыха 
«Царская охота» и промки.  
Укрепрайон у противника 
был очень серьезный, прихо-
дилось штурмовать его в лоб. 
Война в принципе грязная, 
кровавая и  очень тяже-
лая штука. Но  тяжелее 
всего терять друзей. Лично 
для меня это самое тяжелое.

Вы получили боевой опыт 
во время второй чеченской 
кампании. Чем нынешний 
конфликт похож на  нее, 
а чем отличается?

> Похож, наверное, только 
одним: на любой войне уби-
вают. А в остальном – это 
разные конфликты. Другая 
тактика, другие вызовы, 
другие средства разведки 
и поражения. Давайте откро-
венно скажем, что со вре-
мен Великой Отечественной 
наше государство ни разу 
не  воевало с  регулярной 
армией, которая оснащена 

«Я очень боялся не успеть 
дописать эту книгу»

  ВАЛЕРИЯ ТРОИЦКАЯ /info@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ ДМИТРИЯ ФИЛИППОВА

Сейчас нам нужен принципи-
ально новый подход к оценке 
влияния культуры на состо-
яние общества, переоценка 
инструментов, с помощью 
которых можно изменить 
ситуацию.
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